

# El Eco de Cartagena

Diarlo decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Al corazón no se le manda

Tenemos conocimiento de una circular de Mussolini, en la que recomienda que no se celebren matrimonios con extranjeros, por considerar que la diversidad de razas lleva generalmente aparejada una notable diferencia de caracteres y de ideas sobre religión y moral, que no pueden servir para la formación de un hogar como el Gobierno fascista se proponen que tengan todos los italianos.

Peligra que las palabras del duce no se tomen como un mero consejo, sino más bien como un precepto obligatorio. Prueba de ello es el general Terruzzi, jefe de las milicias fascistas, quien hace tres años casó con una hija de los Estados Unidos y recientemente ha pedido y obtenido una sentencia de divorcio.

A nosotros nos parece, sencillamente, el consejo del duce inadmisible y atentatorio a los más sagrados y legítimos intereses de nuestra libertad de cristianos y hombres libres.

Es realmente una equivocación la idea de Mussolini, como se demuestra por el derecho natural y por otras razones de experiencia histórica.

En primer lugar el matrimonio es un contrato, un pacto mutuo. Por consiguiente requiere plena libertad, porque en aquel pacto median pensamiento y voluntad, de la que es hijo nuestro libre albedrío.

Ma, enténdase bien. No se requiere una libertad de cualquier modo, imperfecta y limitada, sino amplia y completa, como conviene a un contrato que obliga a perpetuidad, en lo más vital y penoso a un tiempo.

Por esto, siguiendo a Balmes, bien podemos afirmar que el acto del matrimonio supone la máxima libertad, ya que da un golpe a la entrega, si no la libertad misma, el ejercicio de ella para siempre, en lo que más quiere el hombre, en su cuerpo, en sus afecciones, en la forma de su vida.

Mas nosotros no nos hemos propuesto sacar a colación un capítulo entero, ameno e interesante de moral y derecho, sino más bien nuestra idea y pretensión es más modesta. Pretendemos, en suma, recordar que los que se sienten con vocación al matrimonio no sólo deben estar libres de esas cadenas que en el fondo del alma forjan a veces el capricho, la ilusión, la pasión más tremenda de todas, que es un amor desecaminado, sino también de las ataduras que «de fuera» se quieren imponer a título de conveniencias particulares o «patrióticas», como quiere Mussolini.

Claramente esa afinidad y red amorosa de pensamientos y sentimientos para el matrimonio se encuentran casi siempre en los connacionales. Pero ello no quiere decir que por varias circunstancias de la vida no se den también en mujer extranjera.

El matrimonio debe ser mitad cabeza, mitad corazón. Hacer uniones por meras razones de patriotismo es una tiranía que no se puede tolerar.

Mas Mussolini nada debe temer de la mujer extranjera. Si Italia es una nación fuerte, tenga la seguridad de que la asimilando a todos los elementos que sume.

Además, en toda nación civilizada debe tener singular relieve el sentimiento de la fraternidad universal. ¿Y qué medio más adecuado para afirmar más el contacto pacífico de los pueblos y la unidad esencial de la ra-

## De Sociedad

NOTAS VARIAS

La distinguida señora doña Amelia Valls, esposa de don Francisco Zaragoza, ha dado a luz felizmente una preciosa niña.

A sus felices padres y abuelos entre los cuales se cuenta el prestigioso comerciante don Rafael Valls, enviamos nuestra enhorabuena.

—Esta tarde a las dos ha sido obsequiado con un almuerzo en el Gran Hotel el nuevo coronel del regimiento de Costa número 3 que guarnece esta plaza, don José López Pinto.

Al acto han concurrido un buen número de amigos particulares del señor López Pinto, con quien lea una estrecha amistad.

Reiteramos nuestra felicitación al señor López Pinto y le deseamos muchas prosperidades al frente de nuestro regimiento.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde a las cinco y segundo de numeroso acompañamiento ha sido conducido a su última morada el cadáver de la distinguida señora doña María Munuera Acosta, esposa de nuestro querido amigo, el apoderado de la Casa Escudero, don Salvador Castro Plaza.

A éste y a los desconsolados padres don Juan y doña María Jesús y demás familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

—En Sevilla donde se encontraba pasando una temporada con sus hijos ha fallecido la señora doña Julia Gal, esposa de nuestro distinguido amigo don Gamaliel Lizana, al que con tan triste motivo enviamos el testimonio de nuestro pésame.

—Ayer tuvo la desgracia de que al atomarse al mirador de su casa en la calle don Roque para comprar unas papeletas de la rifa de la Casa del Niño, sufrió a un vahido y cayera a la calle nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don José Espin Asencio, sufriendo heridas en diferentes partes del cuerpo de tal gravedad que en la mañana de hoy ha fallecido en su domicilio.

Lamentamos la terrible desgracia y a toda la distinguida familia del finado enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

## IN MEMORIAM

Esta mañana a las diez se ha celebrado en la parroquia castrense de Santo Domingo una misa de requiem, en sufragio de todos los que perteneciendo a la Marina, han fallecido durante el año.

Han concurrido el Capitán General, Comandante General del Arsenal, General de Infantería de Marina y comisionados. En el centro del templo se levantó severo túmulo, cubierto con la bandera de España.

También han asistido al religioso acto una compañía de Marietas y otra de Infantería de Marina.

La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía  
CASAÚ, MAYOR 13.

za humana, que el matrimonio con extranjeros?

Pensemos, finalmente, que el matrimonio es amor que traspone las fronteras, y que el corazón del hombre no se regula con prejuicios soberbios de imperialismo dictador.

El conflicto de la constructora

## La comisión cartagenera visita al Ministro de Marina, que promete llevar mañana el asunto al Consejo de Ministros

(Por telégrafo)

Madrid.—El Ministro de Marina ha recibido esta mañana en su despacho oficial, a la comisión de obreros de la Constructora Nava de los astilleros de Cartagena, a la que acompañaban el Gobernador Civil de Murcia y el alcalde de Cartagena señor Torres.

La entrevista con el Ministro señor García de los Reyes duró más de media hora exponiéndole los comisionados la situación tan grave creada en aquella capital por la continuos despidos de obreros.

El Ministro de Marina les expuso las razones de economía y técnica a que obedece la medida. Insinuó que dará cuenta mañana en el Consejo de Ministros de las justas peticiones que le hacen los comisionados cartageneros.

La comisión ha salido satisfecha de su entrevista con el Ministro de Marina.

## Colonias Escolares

La Colonia escolar «Nuestra Señora de los Angeles» organizada por la Cruz Roja está formada por los niños:

Eduardo y Juan Alcaraz Martínez, José y Antonio Martínez Rodríguez, José y Antonio Porto Moreno; Diego Giménez Soler; Andrés y Pedro Bastidas Sánchez, Felipe García Requena, José Jerez Moreno, Bernardo Requena Martínez, Juan y Jesús Legíz Saez; Alfonso Conesa Bernal, Domingo Tomás Conesa; Antonio Ruiz Seroe, Manuel Carrión, Ginés González Alonso, José Baleriola y Fernando Silló.

Las noticias que se reciben de esta Colonia que se halla instalada en la playa de Escombreros son inmejorables, gozando todos de excelente salud.

Al frente de esta citada Colonia se encuentra el Ilustrado maestro nacional don Antonio Nicolás Noguera.

## DE FUTBOL

El torneo local de clubs no federados

Ayer tarde dió principio el torneo de futbol local de Clubs no federados, luchando la «Gimnástica de San Antonio» y el «Deportivo Peral», venciendo el primero por once tantos a cero.

Esta tarde luchan el «Stadium Levantino» y el «Deportivo Dolorense».

Poetas cartageneros

## YO NO DEBIERA

Yo no debiera tener este sensible, este sensible y blando corazón; para los duros embates de la vida, es un estorbo y un dolor.

Para esta idiosincrasia en que vivo (vos,

para este egoísmo personal, para este «yo ante todo» y «todo es mio» hay que ser más humano y terrenal.

Quién vive de ilusiones, ¿cómo sufre el zarpazo de la desilusión? El ambiente de hoy no es de ideales, es de un personalismo arrollador.

¡Ay, del pobre que quiera ser benévolo

y ofrende su cariño y su bondad! recibirá el desprecio de los otros, a su costa, reirá la humanidad.

¿Qué vale hoy el saber? ¿qué la cultura?

¿qué sirven el prestigio y la honradez? La sociedad a tual, ¿caso vive con ideal, cordura y sensatez?

Si tienes, tanto velos, ¿no es, por cierto

el tema que se impone a la razón? ¿no vemos que al dinero, al vil dinero, tratamos como a noble y gran señor?

¿Por qué he de vivir en esta torre en la que hice mansión de la bondad? ¿caso, por ser bueno, he de librarme del cruel odio mortal de la maldad?

No sé vivir la vida, vivo siempre llorando el dolor de los demás, al ver hombres sin fé, siento mi pecho herido de agudísimo puñal.

Yo no debiera tener este sensible, este sensible y blando corazón; para los duros embates de la vida, es un estorbo y un dolor.

Orencio Bernal Blázquez

Julio, 1939

## Cuernos y Caireles

La novillada del domingo. Otro rasgo de Bienvenida

La novillada que el próximo domingo se celebrará en nuestro caso taurino, dado otro hermoso y simpático rasgo del cast cartagenero extorero Manuel Mejías «Bienvenida», a ha aquirido mucha más importancia de la que ya tenía.

Dirigidas las damas de la Cruz Roja que están al frente del Dispensario de dicha Institución en la Alameda de San Antón, en súplica de que al venir a ésta hiciera algo por el referido Consultorio, que no anda de fondos todo lo bien que merece una clínica como esa en la que el pobre, es visitado gratuitamente por los mejores médicos de la población, Bienvenida, el hombre todo bondad y con extraordinario cariño a Cartagena, ha contestado ofreciendo a la referida Junta de damas de la Cruz Roja el cincuenta por ciento del beneficio de la liquidación.

Otra vez más Bienvenida se desvive

Las fiestas del Carmen

## La procesión de ayer

A las ocho de la noche de ayer salió de la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen una solemne procesión como final del solemne novenario que se ha celebrado en honor de la Virgen titular.

La procesión recorrió las calles del Carmen, Puertas de Murcia, Aire, Ojuna, Mayor, Plaza de San Sebastián, Puertas de Murcia, Sigüesta, Carmen a la iglesia.

La procesión formaba de la siguiente forma:

Abrian marcha fuerzas de la Guardia Municipal y Seguridad, Asociaciones de señoras establecidas en dicha Parroquia, banda de cornetas y tambores de la Cruz Roja, trono de Santa Teresa de Jesús, Asociación de señoras de Nuestra Señora del Carmen, estandarte, Cruz alzada, banda de música del Regimiento de Cartagena n.º 70, trono de Nuestra Señora del Carmen, clero.

Los tronos iban adornados con exquisito gusto llevando derroche de luz y flores.

Presidían la procesión el Arcipreste de la ciudad, don Pedro Gambín, el Comandante General del Arsenal Excmo. señor don José González y los concejales señores Galeo y Martínez Miralles.

Cerraba la comitiva religiosa un plique de Infantería de Marina, con banda de cornetas y tambores.

Anoche terminaron las fiestas en la parroquia del Carmen, con una preciosa retreta ejecutada por la banda de cornetas y tambores de Infantería de Marina.

Las fiestas este año en la parroquia donde se venera la Virgen del Carmen han tenido gran lucimiento, por lo que felicitamos al digno párroco Doctor don José Jaen y a toda la comisión de festejos.

por servir a Cartagena, representada en esas beneméritas damas que no descansan un momento por que su Consultorio, al que quieren con loco cariño, se vea en la inmensa de desaparecer.

La corrida ha cambiado de aspecto; ahora se da con un fin benéfico al que Cartagena no debe faltar, dando su óbolo para mayor ingreso en la fiesta y mayores beneficios para la Cruz Roja.

Los orales y becerrros son esperados de esta noche a mañana.

Manolo Mejías «Bienvenida» es esperado mañana en esta ciudad con sus hijos y Alfredo Cortochano.

MERO I I

## SEÑORA...

Sea usted progresiva.

Instale la Cocina de GAS y obtendrá limpieza absoluta, rapidez en el servicio y no tendrá disgustos con la cocinera.

La Fábrica de GAS da toda clase de facilidades